

LOTHAIRE IV (954-986)

Roi de Laon plus que de Francie, il porta malgré tout l'héritage de Charlemagne

Origines et famille

Lothaire naît en 941. Il est le fils de Louis IV d'Outremer et de Gerberge de Saxe. À la mort de son père en 954, il n'a que 13 ans et devient roi des Francs. Sa jeunesse au pouvoir est marquée par la tutelle de sa mère et surtout par l'influence de Hugues le Grand, le puissant duc des Francs.

Un roi carolingien affaibli

Bien qu'il porte le titre de roi, Lothaire doit constamment composer avec l'autorité des grands seigneurs. Le pouvoir royal est limité et s'exerce surtout en Île-de-France et autour de Laon, son bastion. Il tente néanmoins de renforcer sa position face aux Robertiens (ancêtres des Capétiens), mais se heurte à leur puissance grandissante.

Relations avec l'Empire germanique

Lothaire s'implique dans les affaires de Lotharingie, territoire disputé entre la Francie occidentale et l'Empire germanique. Cela l'amène à des tensions avec l'empereur Otton II, contre qui il mène des campagnes militaires dans les années 980. Mais ces tentatives échouent et affaiblissent son prestige.

Fin du règne et mort

Lothaire meurt en 986 à Laon, à 45 ans, sans avoir réussi à restaurer pleinement l'autorité carolingienne. Son fils Louis V lui succède, mais son règne très court marquera la fin de la dynastie carolingienne en Francie occidentale.